



ACTA N° 35 SESION H. CONCEJO I. MUNICIPALIDAD

HUALAÑE.-

Miércoles 21 de Septiembre del 2.005.-

TABLA : 1.- Acta.-

2.- Cuentas.-

3.- Tabla Ordinaria.-

4.- Asignación Municipal Dpto. de Salud.-

5.- Hora de Incidentes.-

En Hualañé a veintiún días del mes de Septiembre del año 2.005 y siendo las ocho horas con treinta y seis minutos entra en sesión el H. Concejo Municipal, bajo la presidencia del Sr. Concejal Don Pedro Fernando Sepúlveda Rivero y la asistencia de los Srs. Concejales Dn., Dn. Sergio Meza Manríquez, Dn. Octavio Fredes Serrano, Dn. Sergio Ramírez Núñez, Dn. Claudio Pucher Lizama y el Sr. José Miguel Alvarez Fuenzalida, mas la presencia del Sr. Secretario Municipal, Don Luis Arturo Flores Cabrera, quien actúa como Ministro de Fe.-

La tabla del día considera:

1.- Acta:

Se da lectura a Acta N° 34 sesión ordinaria, correspondiente al día Miércoles catorce de Septiembre del año en curso, a la que se le introducen las siguientes observaciones : El Sr. Fredes señala que en Pág. N° 2 , primer párrafo, debe decir que el aporte de la Junta de Vecinos es de Un Millón de pesos y de ellos se dejan \$ 300.000 para viáticos y la diferencia para horas máquina.-

El Sr. Ramírez indica que en Pág. 5 letra d, pidió un documento que indicara quien había hecho el remate de ramada en La Huerta; y en la letra e, se refiere a un informe escrito con patente de alcoholes no canceladas.-

El Sr. Pucher manifiesta que en Pág. 5 letra b, debe decir lo que interesa es que sea un Paramédico que resida en La Huerta.-

Sr. Meza en Pág. 4, Asignación de Responsabilidad de la Sra. Aedo es de un 10 % del sueldo base de 44 horas y no 50 %, como aparece en el acta. Por tanto el ACUERDO es : Entregar una asignación de Responsabilidad de un 10 %. Sobre el sueldo base a la profesora Elizabet Aedo Toro.-

Realizada las aclaraciones se da por aprobado el documento y se respalda con la firma del Sr. Presidente y por el Ministro de fe.-

2.- Cuentas :

NO se entrega.-

3.- Tabla Ordinaria.-

a.- Of. N° 02 de Directiva de J. De V. Villas Norte y C. D. Rincón Unido de Hualañé, mediante el cual solicitan permiso para realizar actividades de dieciocho chico, durante los días ocho y nueve de Octubre en la sede social de la Junta de Vecinos.-

Consultado los Srs. Concejales señalan:

Sr. Alvarez, No en la sede Social y si quieren hacerlo que le consigan la ramada a Alejandro o que hagan una ramada en La Rinconada.-

Sr. Fredes, que se busque un lugar mas adecuado, que disponga de estacionamiento y que no se moleste a los vecinos, pero en el lugar que solicitan no.-

Sr. Ramirez, No opina.-

Sr. Pucher, Que busquen un local que reúna las condiciones para una actividad de dos días, que disponga de espacio, estacionamiento y seguridad.-

Sr. Meza, No porque el local no reúne las condiciones.-

Sr. Sepúlveda, que busquen otro local.-

Por tanto se ACUERDA : Responder que se autoriza el permiso para realizar el dieciocho chico, siempre que sea en otro local, no pudiendo ser el gimnasio Unión Comercial.-

b.- Invitación a Seminario en Hotel Plaza El Bosque, del Instituto de Desarrollo y Capacitación, para los días 13 y 14 de Octubre.-

c.- Invitación a Primer Encuentro Nacional de Municipalidades Rurales de Chile, desde el 12 al 15 de Octubre en Linares .-

d.- Carta de la A. Ch. M. en relación a paralización de actividades convocados por la CONFUSAM, la cual carece de fundamento y es improcedente.-

e.- Ord. N° 13 de Hogar Padre E. Correa, Zona Costa de Licantén, mediante el cual se adjunta documentación de postulación a subvención 2.006; recepcionada el 16 de Septiembre del año en curso.-

Sobre el tema el Sr. Ramirez manifiesta que la solicitud entró fuera de plazo.-

Sr. Fredes, lamentablemente el documento llegó fuera de plazo.-

Sr. Pucher, Llegó fuera de plazo, sugiere que las subvenciones no sean para las Juntas de Vecinos, porque pueden postular al FONDEVE y además privilegiar a las instituciones que presentaron documentación dentro del plazo.-

Sr. Alvarez, lamentablemente la documentación llegó fuera de plazo, pero sugiere ver la forma como apoyarlos para el 2.006.-

Sr. Meza, La documentación llegó fuera de plazo.-

Sr. Sepúlveda, Lamentablemente llegaron fuera de tiempo, pero sugiere ver la forma como poder ayudarlos para el 2.006.-

Por lo tanto se ACUERDA responder el documento, señalando que lamentablemente la documentación llegó fuera del plazo que establece el Reglamento de Subvenciones.-

f.- Se da a conocer que llegó documento Político Programático de Candidato a Presidente de la Concertación; se hace entrega de ejemplar a Sr. Concejales que solicitan.-

4.- Asignación Municipal a Chofer Dpto. de Salud.-

Se hace entrega de documento de solicitud de Asignación Municipal para Chofer del Dpto. de Salud, de acuerdo a lo señalado en Art. 45 de la Ley 19.378, Estatuto de Atención Primaria de Salud.

Conocido el documento, los Srs. concejales proceden a firmar la solicitud y poder cancelar el beneficio que considera la ley. Se adjunta copia.-

5.- Hora de Incidentes.-

El Sr. Presidente sugiere realizar una evaluación de las Actividades de Fiestas Patrias.-

El Sr. Alvarez señala que por lo sabido, no hubieron puntos negros; acompañó el clima, se vio buena coordinación en desfile, se notó mas gente que en años anteriores: Por tanto expresa sus felicitaciones a los Coordinadores de cada una de las actividades.-

Sr. Fredes, señala que en La Huerta y en General se debe mejorar el sistema de amplificación. Mucha gente se aburrió porque no escuchaban lo que estaba pasando frente a las autoridades. El Sr. Meza agrega que según don Carlos Muñoz, por el tiempo de uso los equipos están fallando, por tanto se deben renovar. Sobre el particular el Sr. Pucher sugiere mientras tanto hacerle una buena manutención y dejar recursos para el año 2.006 y comprar nuevos equipos y el que existe dejarlo para otras actividades.-

El Sr. Pucher expresa que en las actividades se vio un buen marco de público, al parecer los ramaderos quedaron contentos. Pide que se mencione al Concejal Octavio Fredes, cuando se nombre a las autoridades y no que pase desapercibido por estar a cargo de la Banda Escolar.-

El Sr. Meza, manifiesta su preocupación porque la Sra. Nuna de La Rinconada, le manifestó que la responsabilidad del Paseo Campestre de La Rinconada es del Municipio y no de la Junta de Vecinos, la vecina señala que el municipio no debiera cobrar a la gente que va a trabajar en los stand que se instalan ese día. Sobre el particular el Sr. Fredes informa que en un principio lo organizó el municipio, pero posteriormente se le entregó la responsabilidad a la Junta de Vecinos, e incluso hubieron otras organizaciones que habían solicitado la realización de esta actividad. El Sr. Ramírez agrega que la gente que se instala en el sector le cancela el derecho a la Junta de Vecinos.-

El Sr. Ramírez presenta su preocupación por la situación de Caone, donde la alimentación siempre se ha hecho insuficiente. Situación parecida pasa en la Muestra Gastronómica de la Plaza de Armas; una Junta de Vecinos ofreció asado de cordero (Parronal) y no hubo. Incluso la gente lo ve como al pobre.-

El Sr. Alvarez considera muy conveniente señalarle al Comité Organizador de las actividades de Caone, que si se invita al Concejo, se les reserve una meza y lo que se consume se cancela, porque cada cual anda por su lado y esa no es la idea. El Sr. Fredes señala que se puede pensar que existe desunión entre ellos o que andan separados. El Sr. Alvarez agrega que fue muy bien visto el gesto de los concejales y de algunos vecinos de entregar un estímulo a todos los niños participantes, en las Cuecas Premiadas. Categoría Infantil.-

El Sr. Fredes expresa su preocupación porque el día 18 después del desfile, las autoridades van a la actividad de La Huerta, pero en Hualañé no hay nada que hacer, igual que el día del paseo a la Rinconada; existe gente que no va y no se ofrece ninguna entretención. Considera que se debe invitar a las Instituciones a integrar el Comité de Fiestas Patrias y entregarles responsabilidad en la organización de una actividad, como se hacía anteriormente, agrega que en la planificación de lo realizado el Concejo no tuvo ninguna participación.-

Sr. Ramírez, señala que el Conjunto Folklórico del Liceo se vio muy disminuido, tanto en la muestra folklórica, donde fue acompañado de alumnos de la escuela básica, como en el acto y desfile del dieciocho. Lo demás estuvo bien. En La Huerta se presentó la Banda, lo que significa que los instructores hicieron un buen trabajo. El Sr. Meza sugiere hablar con el Sr. Alcalde o con el Sr. Jaña y dejar por lo menos a uno de los músicos.-

El Sr. Alvarez consulta por opinión del Sr. Fredes con relación a la banda de La Huerta y expresa sus felicitaciones para los instructores.-

El Sr. Fredes señala que la banda esta funcionando a pesar de los problemas que tuvieron, suena bien y ojalá pudiera tener mas integrantes. Destaca la colaboración y compromiso de los apoderados. Informa que los uniformes fueron aporte de ellos.-

El Sr. Meza señala que en la Muestra Folclórica de la escuela, realizada en la Punta de Diamante, se dejó ver el malestar porque el concejo llegó a presenciar el espectáculo con 30 minutos de atraso; posteriormente se presentaron problemas con la amplificación. Agrega que la presentación del Conjunto Folklórico del Liceo fue MALA e incluso con alumnos de la escuela básica. La intención de los profesores de la Msr. Manuel Larrain es realizar la actividad en forma separada del Liceo.-

El Sr. Ramírez expresa preocupación por la hora de inicio de las Cuecas Premiadas, estaban programadas para las 18,30 Hrs. y se iniciaron a las 19,20 Hrs., recuerda que cuando llegó el Alcalde hubo una rechifla del público, por el malestar de la gente. Se vio poca gente cooperando en la actividad. Tiene entendido que los Funcionarios Municipales no participaron porque no se cancelan horas extras. Considera que las comisiones no trabajaron bien. Pide que para estas fechas se les debe asegurar a los funcionarios que se les va a pagar el tiempo trabajado. Cree que en la cantidad de competidores falló la Comisión, porque no puede haber solo una pareja en Juveniles y una pareja en Adulto Mayor. Considera que faltó una mayor coordinación, es decir haber hablado antes con las instituciones, como por ejemplo con los Adultos Mayores. Cree que fue un error meter a

una pareja mini en los infantiles, porque el público no entiende algunas situaciones y por supuesto que la gente se inclinó por la mas chiquita y se crea un problema para el Jurado.-

Pide que ojalá para posterior se cumpla con el horario establecido.-

El Sr. Meza indica que en cuanto a la participación del Adulto Mayor, hubo una descoordinación e incluso un egoísmo de parte de una pareja, Dn. Gedeón Reyes, quien les dijo a los demás que si ganaba el dinero era para él y no para el grupo.-

El Sr. Fredes se muestra de acuerdo con el Sr. Ramírez en cuanto a cancelar el trabajo de los Funcionarios Municipales, porque en la escuela esta pasando lo mismo. Recuerda el caso de la Sra. Regina Barrios, quien hizo una presentación a Contraloría y se le tuvo que devolver el tiempo. Situación que con los años se puede transformar en un problema. Considera que posiblemente se deben dar facilidades en las escuelas para que la gente pueda participar en mejor forma. Se le explica al Sr. Concejal que esas son determinaciones que debe adoptar cada Unidad Educativa.-

El Sr. Alvarez considera que si los Srs. Profesores tienen esa actitud, mal se les podría exigir a los alumnos. Cree que los Srs. Profesores deben asumir un compromiso real en el aniversario de la Patria.-

El Sr. Meza señala que en el Liceo los Apoderados debieron justificar a los alumnos que no participaron en desfile, consulta qué pasa con los profesores que no desfilaron.-

En conclusión se ACUERDA hacer presente que :

1°.- Inquietud y preocupación por magra presentación del Conjunto del Liceo en Muestra de folklore escolar y en acto de 18 de Septiembre.-

2°.- Destacar la participación de Esc. Msr. Manuel Larrain, en Muestra Escolar de Folklore y posibilidad de hacerla independiente del Liceo.-

3°.- La Junta de Vecinos de La Rinconada debe asumir con mayor responsabilidad la organización del Paseo Campestre.-

4°.- Analizar la posibilidad que Caone, realice su día de la chilenidad en otra fecha.-

5°.- Enviar agradecimiento y felicitaciones a Instructores de La Huerta, Conjunto Folklórico AMANECER, Carabineros de Chile, Escuelas, Bomberos, Funcionarios Municipales, Hospital, Instituciones comunitarias que participaron en actividades de Fiestas Patrias.-

5.- Hora de Incidentes.-

Sr. Sepúlveda :

a.- Expresa preocupación por la situación del Dr. Benavides, señala que se entiende la preocupación por la enfermedad del papá, pero el Psicotécnico no puede dejar de funcionar; lamentablemente en las Postas esta pasando lo mismo, por que el departamento debe buscar una solución y entregar atención en los diferentes sectores.-

Sr. Fredes :

a.- Da a conocer que al vecino Francisco León de Barba Rubia, se le quemó la casa, por su parte el municipio comprometió una Media Agua y desea ver la posibilidad que le entreguen las salas del Jardín Familiar de la localidad, que no se encuentra apta para funcionar, él la desarmaría y ampliaría lo que le entregó el municipio. Agrega que la casa de adobes que posee no se encuentra en condiciones de ser habitada.-

El Sr. Ramírez informa que ese mismo día se dio la orden de entregar colchonetas y frezadas, mas una media agua y un permiso para un baile el día 12 de Octubre.-

El Sr. Fredes pide ver con Obras la situación de la sala.-

b.- Insiste en la necesidad de reparar los hoyos que existen en 11 de Septiembre con Errazuriz, porque cada día se hacen mas grande. Pide que ojalá se haga algo, recuerda compromisos que ha contraído el concejo y no se cumplen, dejando de mentirosos a los concejales, como es la solución a los FONDEVE, tubos de Carlos Jiménez, Badén El Buche, Badén Los Perales, Badén Altos de Caone, compromiso económico con los profesores, etc.-

Sr. Ramírez :

a.- Da a conocer situación preocupante sobre el proyecto eléctrico de Altos de Caone por 37 Millones de pesos y en donde nadie todavía tiene luz. Invita a los Srs. Concejales para el día 24 a las 14,30 Hrs. a reunión con la gente del sector, él va a asistir con el Director de Obras. Señala que EMELECTRIC les pide a los pobladores copia de las escrituras. Ahí se requiere una urgente solución.-

b.- Insiste en la necesidad de conocer el contrato del Sr. José Castro.-

c.- Señala que no ha recibido respuesta sobre qué pasa con extracción de basura de La Huerta y al Sr. Benavides se le hace contrato cada cierto tiempo.-

d.- Da a conocer que los dineros del remate de La Huerta no pueden ser pasados al DAEM y no se pueden hacer modificaciones presupuestarias por dineros de remate.-

e.- Pide que el Sr. Director de Control haga llegar los oficios que ha enviado para conocimiento de Concejo y no han sido leídos.-

f.- Reitera la necesidad que el Sr. DAEM haga llegar antecedentes de denuncia de acoso sexual de un profesor contra una niña del Liceo, razón por la cual hace un mes se iba a realizar una investigación sumaria.-

g.- Consulta si el municipio tiene responsabilidad en diario que circula en Hualañé, señala que el material es de buena calidad, pero es preocupante la cantidad de errores ortográficos que contiene.-

El Sr. Sepúlveda dice que una edición gratuita, solo es un ensayo y por escasez de tiempo, el autor no lo pudo revisar.-

h.- Da a conocer que en La Huerta, en los últimos meses Carabineros le han pegado a 6 personas. A los afectados les sugirió que presentaran un documento al concejo. Sobre el particular el Sr. Sepúlveda indica que muchas veces la gente y especialmente los jóvenes molestan a Carabineros.-

i.- Manifiesta que en la Posta de La Huerta no esta atendiendo el Doctor ni la Doctora, de ello han transcurrido mas menos 10 días y posiblemente vuelva el lunes. Recuerda que en concejo se dijo que no podían ausentarse los dos profesionales al mismo tiempo, por tanto se debe contratar un reemplazante, señala que lo mas complicado es la atención del Psicotécnico.-

Agrega que el Lunes 19 se registró un accidente frente a la casa del Sr. Hernández, en La Huerta, la gente fue a la Posta y estaba cerrada. Recuerda que cuando se hicieron los cambios el se opuso y el tiempo le ha dado la razón. En ese entonces Don Ramón Correa fue trasladado por mala evaluación y resulta que ahora este señor es el mejor auxiliar, manifestado por el propio doctor. Informa que en La Huerta se va a dejar como residente a la Nutricionista y lo que se necesita es un Paramédico.-

El Sr. Sepúlveda señala que la situación del médico pasa por una irresponsabilidad, porque si ve que la situación es complicada debiera avisar para tomar las precauciones del caso y no crear un problema mayor. Para el caso de la atención del Paramédico sería conveniente ver como modificar el presupuesto y contratar.-

El Sr. Ramírez insiste en que la Posta de La Huerta no puede estar sin el Auxiliar Paramédico.-

El Sr. Alvarez cree que sería muy importante que volviera la Srta. Claudina Denzer, porque La Huerta no puede estar en estas condiciones. Sobre el tema el Sr. Sepúlveda señala que la Sra. Claudina no se siente segura en la localidad.-

El Sr. Ramírez recuerda que el doctor iba a entregar un informe indicando como se encontraban funcionando los cambios. Sugiere buscar una urgente solución para el caso del doctor.-

Sr. Pucher :

a.- *Reitera la urgente necesidad de un Paramédico que resida en La Huerta. Lo complicado, señala el Concejal es que el tema del Doctor y el Paramédico, como concejo no se va a tratar hasta en 15 días mas. El Sr. Ramírez sugiere que la Sra. Mónica contrate por un mes un Paramédico, para solucionar el problema, aunque se tenga que hacer Modificación Presupuestaria.-*

b.- *Presenta preocupación por la situación contractual de dos maestros que llevan 5 años trabajando a honorarios para el municipio y nunca se les ha contratado. Considera que debieran tener su contrato fijo, ya que no tienen ningún beneficio. El Sr. Ramírez dice que las personas piden mayor seguridad laboral y no que un tiempo aparecen contratados por un programa y se les complementa con otro tipo de prestación de servicios.-*

c.- *Consulta si se ha tenido respuesta sobre petición de ocupar una sala de escuela, para sede social que hiciera la Junta de Vecinos de Quillico.-*

Sr. Alvarez :

a.- *Denuncia que los caminos agrícolas se encuentran en muy mal estado, pide que ojalá se les ponga ripio.-*

b.- *Solicita que cuando llegue la máquina que va a trabajar en el encauzamiento del río, se considere la parcela de don Clodomiro Pino de Peralillo.-*

Sr. Meza :

a.- *Consulta por solicitud de aporte de \$ 300.000, para locomoción que hiciera la Unión Comunal del Adulto Mayor, para viajar a Duao para celebrar su día Inter Nacional. Se le responde al Sr. Concejal que el Sr. Alcalde iba a hablar con los dirigentes y que cada concejal iba a entregar su aporte.-*

b.- *Solicita que el Sr. Director de Control pueda hacer una Auditoria a los Paracentes y Administrativos del DAEM.-*

c.- *Pide que la Dirección de Obras solicite arreglo de camino de Quillico, que se encuentra en muy malas condiciones.-*

d.- *Consulta a quién le corresponde la revisión de grifos de agua, al parecer algunos no están funcionando. Se le responde que esporádicamente lo hace Bomberos. Se pide enviar documento.-*

Cumplida la tabla del día se levanta la sesión siendo las once horas con veinticinco minutos.-


LUIS A. FLORES CABRERA.-
SECRETARIO MUNICIPAL
MINISTRO DE FE.-


FERNANDO SEPÚLVEDA R.-
CONCEJAL.-
PRESIDENTE.-